
大鱼难见踪影，大船出海一趟赔两千多块钱

今今秋秋开开渔渔第第一一网网，，渔渔民民挺挺受受伤伤
文/片 本报见习记者 赵发宁

休渔期结束，9 月 1 日，渔民们陆续出海捕鱼。可是在日照市东港区张家台渔港，今年出海的第一网让人并不乐观。据一些出
海三四天才回来一趟的渔民介绍，他们捕捞的多是小杂鱼，价格较高的海货则难见踪影，多数船老大首航都赔了。

相关新闻

雇工工资上涨
渔工缺口挺大

在张家台渔港，记者看到港内还停
泊着四五十艘渔船。“这些船有的是招
不到雇工，有的是怕捕不着鱼干赔钱，
索性就停在那不出海了。”船老大张先
生说，今年雇工的工资一秋季就得 3 万
多元，比往年上涨五六千元。“就这个
钱，还不好招，出海打渔不仅是个体力
活，还得会操作。”张先生说，渔工都是
附近的村民，这个时候招不到工人，就
得出高价了，这无形中就抬高了工资。

船老大李先生说，现在年轻人几
乎没有出海捕鱼了。渔工大部分都 40

多岁，有着多年的出海捕捞经验。“出
海捕鱼确实很辛苦，年轻人不愿干，而
能干的人越来越少了，所以渔工的工
资自然就高了。”

政府燃油补贴
让渔民有保障

船老大孔先生告诉记者，去年他
获得了5万元左右的渔船燃油补贴，如
果没有政府的补贴，恐怕很多渔民也
坚持不下去。“今年我雇了3个工人，光
工人工资就得10万左右，秋季一季还
得10万元油费，加上修船费用、渔网费
用，一年成本得25万元左右。”孔先生
说，现在海里的渔业资源有限，出海
一趟赔钱也是常有的事，好在有政府
的补贴政策，让他们出海有了保障。

据了解，每个渔船都安装了GPS

系统。“渔船一出海，渔政都能掌握，
根据渔船马力大小，换算成千瓦，再
根据出海天数，每年发放燃油补贴。
没有燃油补贴，我们出海的成本就太
高了。”孙先生说。

本报见习记者 赵发宁

中秋临近干海参卖不动，销量同比锐减一半多

棚棚参参供供不不应应求求每每斤斤涨涨了了2200元元
本报见习记者 杜光鹏

中秋节临近，礼品市场开始升温，但是海参市场却是“冰火两重天”。海参店里价格昂贵的干海参销量，比去年同
期锐减一半还多。据了解，这是受厉行节约风气的影响。而价格相对低廉的大棚海参却是供不应求，价格也由一个多
星期前的60多元每斤涨到了80多元每斤。

中行有奖知识
问答活动启动

本报 9 月 4 日讯(见习记者 许
妍) 中国银行日照分行联合本报举行
的“中行杯”金融知识有奖问答活动正
式启动。试题已刊登在 3 日本报的 C04

版。活动将持续到中秋节，主办方为此
次活动准备了近万元的的奖品，奖项
众多，欢迎广大市民积极参与。

市民可通过三种方式参与答题：
将答题卡裁剪(或复印)，通过信件投
递方式投到我们指定的地点(日照市
中国银行城区各营业网点大堂经理
处)；也可以将答案直接发送到邮箱
zgyhrzfh@163 .com；或者通过微信，扫
一扫齐鲁晚报《今日日照》的微信进
行答题，并将答案发到 z gyh r z f h@
163 .com 邮箱中。

本次金融知识有奖问答题共 50

道选择题，每题只有一个正确答案。
市民需在 9 月 15 日之前通过以上三
种方式提交答案。

活动主办方提醒市民注意，答题
前请将姓名、身份证号、联系电话以及
住址填写清楚，每个身份证号只能提
交一份答案。中国银行日照分行为本
次活动准备了近万元的奖品，并设置
了一、二、三等奖以及纪念奖等奖项。

为保证此次活动的公平公正，中
国银行将邀请公证人员监督。中秋过
后，中国银行将会通过电话或者短信
的方式通知获奖者。

鳗鱼成了稀罕物

海蜇、杂鱼满鱼舱

4日早上 8点多，日照市
东港区张家台渔港码头人来
人往，渔民们忙着从船舱里
把三天来捕捞的渔货抬上岸
来，鱼贩们忙活着谈价钱。不
过记者从渔民们的脸上，看
不出喜悦的表情。“出海三
天，捞上来的鱼就那些，值钱
的鱼没见着。”张家台村船老
大孔先生指着船舱上的小杂
鱼告诉记者，第一次出海捕
捞最值钱的鱼要属鳗鱼，2 0

多元一斤，但数量也不多，也
就 20 多斤。

“今年沙蛰特别多，站在船
上就能看到沙蛰在海里漂着，
拖网的时候沉甸甸的，还以为
是鱼，挺高兴的，结果拖上来一
看都是沙蛰。”孔先生说，三天
总共捕捞千余斤的海货，小杂
鱼和海蜇占了八九成，往年常
见的梭子蟹，个头大的如刀鱼、
鲅鱼，则难见踪影。

“这两天的潮流不对劲，
要不也不能打这点鱼，今年
收成好不好就看一个月以后
了，如果再不好今年就彻底
完了。”孔先生说。

鱼贩子收货难

小杂鱼卖不上价

“以往收一艘船上的鱼
就够我卖的了，现在我得挨
个收散鱼。”一名鱼贩告诉记
者，由于每艘船上够分量的
鱼数量有限，所以只能一条
条船收了，“看到哪艘船有大

鱼就赶紧收了，凑一凑才能
够一天的发货量。”

“这筐子120斤。”一渔民
在本子上记录每筐鱼的重量，
该渔民告诉记者，这些小鱼只
能当做狐狸、貂的饲料，拿到
市场上没人问津。“昨天收的
不多，今年出海的人都回来
了，这会收了六七百斤了，这
些小鱼拉回去做饲料喂狐狸、
貂。”一养殖户告诉记者，今年
小杂鱼的价格比去年贵了三
四毛钱，往年在1 . 3元左右，今
年涨到了一块六七了，收购量
也不是很大。“我听说这次出
海的人都没打多少鱼上来，要
不价格也不能涨，鱼多了价格
自然就便宜了。”

出海成本提高

船老大赔了钱

虽然这个季节的渔货收
购价格比往年上涨一点，但
是开海第一网的捕获量却直
线下降了，一船老大直言，这
次出海捕获量比去年同期至
少下降 2/3 。“在这出海的渔
船都赔钱了，包括我，一天光
油钱就得 5 0 0 块，出去三天
1 5 0 0块。”一船老大说，他的
渔船 4 0 马力，至少得 3 个雇
工，每个雇工一天200元左右
的工资，人工费、油费，加上
渔船、渔网折旧费，出去一趟
成本就得四五千元，而这次
出海捕捞的渔货仅能卖2000

元左右，赔钱不说，还要搭上
吃苦受罪。“下次啥时候出海
还不一定。”

6 0 多岁的老渔民申先
生他从 2 0 多岁就上船捕鱼

了。他回忆刚从事捕鱼这行
时说：“那时候的船比现在小
多了，但一天捕一二千斤鱼
不成问题。”申先生说，那时
候的船用撸子往海里划百八
十米就行了，“有人在岸边喊
你一嗓子，你都能听见，不像

现在得跑那么远的地方去打
渔。”申先生说，4 0 年前，鱼
的种类也比现在多，个头也
大，现在很多鱼的种类都不
常见了。“现在出海捕鱼不好
干了，出海航程远不说，捕获
量还不确定。”

渔民正在往岸上搬运渔货。

干海参销量

同比降一半多

记者近日走访日照市区
多家海参店了解到，往年中秋
节之前，很多商家都会提前进
货、备货，但今年的干参的“旺
季”目前尚未来临，销售情况
大不如前，销量仅是去年同期
的 1/3 左右。

“今年市场不景气，和去
年这个时候相比，干海参销量
降了一半多。”济南路上一家
海参专卖店的老板告诉记者，
从年初开始，他们店里的干海
参销量与去年同期相比就明
显下降，“干海参的进货价没
有变化，店里的售价也基本维
持不变，但是销量却不行了，
估计中秋节也不会拉动多少

销量。”
多家海参专卖店的店主均

表示，连续几个月以来，生意挺
难做，“以前买干海参送礼的挺
多，而现在店里的干海参几乎
无人问津，来买的也一般都是
动手术需要补身体或者买给老
人食用。”多数海参专卖店店主
表示，干参便宜的 600 多元一
斤，贵的上千元一斤，普通消费
者很难承受。“我们现在都兼卖
一些别的海产品。”烟台路上一
海参店店主说。

大棚海参不愁卖

每斤上涨 20 多元

大棚海参是生在恒温的
环境下，生长周期短，并不适
合加工成干海参，一般作为鲜
活海参在市场上流通。与干海

参形成鲜明对比的是，大棚海
参在短短一周多的时间内，由
之前的 60 多元每斤涨到了 80

多元每斤，并且供不应求。
在藏家荒码头养殖区，养

殖海参的李先生告诉记者，今
年棚参养殖面积大量增长，光
臧家荒养殖区就比去年多出
了 20% 。“本以为价格不会回
升这么快，但就目前来看，价
格并不比去年同期低。我这个
月估计卖出 1 万斤左右的海
参，而且不愁卖。”

厉行节约盛行

影响干参销量

记者走访了多家干海参
店，发现各海参店销量大减的
主要原因是因为送礼的较之
前明显减少。“现在全国上下

厉行节约，反对浪费的风气盛
行起来，所以送礼的人变少
了，干海参根本卖不动。”一家
海参店老板说。另外由于最近
媒体频频爆出海参造假，也对
干海参的销量产生一些影响。

而对于最近棚参的供不
应求，从事海参养殖近十年的
张先生告诉记者，由于今年天
气炎热，棚参养不了太大导致
棚参减产，而有的地方因为太
热甚至绝产，总产量明显降
低。另外由于棚参作为海鲜类
产品，价格并不贵，一般一只
二三十元左右，普通老百姓都
能吃得起。“中秋节要到了，亲
朋之间往来送点，也带动棚参
的需求，价格也上来了。”据介
绍，预计随着气温回归正常，
产量上升，双节过后棚参价格
会有一些回落。
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松柏供电所获“中国最美供电所”称号

8月30日，在国家能源局中国电力传
媒集团、中国电力报刊协会联合举办的
中国最美供电所宣传报道评选活动中，
五莲县供电公司松柏供电所荣获“中国
最美供电所”荣誉称号。该所始终坚持扎
根一线，播种光明，甘做山里人的“光明
使者”。 (于飞)

加快城区配网自动化建设

今年以来，五莲县供电公司共
投资2900多万元，对城区10千伏配网
进行自动化升级改造，新建、改造线
路25 . 5千米，新增环网柜19台，安装
智能化柱上开关48台，智能化终端
157套，有力提高了城区线路自动化
水平。 (张善伟)

开展“一书一片”廉洁从业学习教育

按照中纪委、国网监察局廉洁工作
部署，五莲县供电公司开展了“一书一
片”廉洁从业学习教育活动，以配发《领
导干部从政道德启示录》、集体观看《失
德之害》等形式，加强党员干部从政、从
业道德教育，拒腐防变道德防线进一步
夯实。 (王洪波)

业扩新装增容增长101%

今年以来，五莲县供电公司规
范工程管理，提高业扩效率，依托
石材工业园区建设积极开拓业扩
市场，截止8月份供电方案平均答
复时间4 . 25个工作日，业扩新装增
容195户/135 . 67兆伏安，同比增长
101%。 (王超)

精细验收确保电网建设质量

为保质保量完成全年投资
1 . 26亿元的电网建设任务，五莲
县供电公司严把验收关，对竣工
的项目进行精细严格的验收，确
保把隐患排除在投运之前，为电
网安全可靠运行奠定坚实基础。

(张善伟)
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